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1. 園の理念・方針について 

 

 

 

 

 



2. 入園する時の状況について 

 

 

 

 

 



３．教育保育内容・行事等について 

 

 

 

 



 

 

4. 遊びについて 

 

 



 

5. 給食・おやつについて 

 

 

 



 

6. 快適さや安全対策について 

 

 

 



 

 

７. 本園を選択された理由について 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

８． 自由記述欄 

 

応援メッセージ 

●一人一人の子どもの成長発達に合わせて保育をしてくれていると思っており、安心して預けております。 

 

●毎日子供が楽しそうに過ごしている姿をみて安心しております。 

出来ることもどんどん増えていっていて、子供の成長を見るのが楽しみです！ 

下の子も是非入園したいと思ってるので、またその事について教えていただければと思います。 

 

●いつもありがとうございます。子が楽しい毎日を過ごせるのは先生方のおかげです。残り 1 年よろしくお願い

します。 

 

●いちごくみの先生方、みなさん熱心に保育されおり、送迎時にもその日の様子を教えてもらえるので、保護者

としては、とても安心しています。 

 

●いつも、温かく見守ってくださりありがとうございます。息子は、外でたくさん遊ぶことはもちろん、室内で

の製作も楽しみにしています。 

 

●いつもありがとうございます。普段あまりお迎えに行けないので、ホワイトボードの内容をルクミーで配信し

て頂いてから、子どもと園の様子を話すことが増え、楽しく会話しています。 

 

●先生方には毎日感謝です。ありがとうございます。 

初めての保育園での生活でしたが先生達が子ども目線で楽しく遊んでくださり毎日嫌がることもなく保育園に

行ってくれて助かっています。 

 

●子どもをまみいさんに預けてよかったと思っています。先生は皆さん感じがよく、親子共々困った時は丁寧に

フォローしてくれました。感謝しています。また、以前アンケートに意見を書いたら、運営を変えてくれました。

すぐに意見を聞いて対応してくれ、素晴らしいと思います。いろいろな家庭、いろいろな意見があり、先生は大

変かと思います。子どもはもちろん、先生も働きやすい、より魅力ある子ども園になることを期待しています。 

 

●今の教育方針を大切にしていただくとこと、先生方が心身ともに健康的に働ける環境をこれからも維持してい

ただきたいです。 

 

●朝早くから夕方遅くまでいつもありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 



ご意見・ご要望 

●保護者意見、質問（原文のまま）   ○園の考え、回答 

 

＜保育に関して＞ 

● ゴミ拾いの取り組みが取り上げられていたが、素手でのゴミ拾いはタバコ等のゴミもあるので気になる。タ

バコが危険なものと理解できてない年齢の子もいると思うので。 

○ ゴミ拾いは、年中以上はトングを使用しています。年少以下は、トングの柄が長く危険な為、トングは使用

していませんでした。事前に、手で拾ってはいけない物を見せ、活動後には手洗いの徹底を行いました。今後も

園全体で SDGｓの取り組みを続ける予定です。皆様のご理解とご協力をお願いします。 

 

● 全体的に良い環境で保育をして貰っていると思っています。しかし、保育士さんの情報共有がされておらず、

オムツやお尻拭きを預けているのに、また、同じ週に依頼されたり、違う子の名前が記載されたオムツをはいて

帰って来たことも何回かあるので、適切な荷物管理をお願いしたいです。 

また、上下別れた下着の持参を依頼され、早めに持って来て欲しいとせかされたわりには、記憶してる限り 1 ヶ

月で一回しか下着の着替えがありませんでした。子どもの気分やその時の状況によると思いますが、本当に今必

要なのか検討してから声をかけて欲しいです。親も忙しい中日々過ごしているので、配慮して貰えると助かりま

す。 

○ 保護者の方へ持ち物の依頼をする際や、荷物の間違えがないよう職員間で確認し合います。下着の依頼に関

しては、子どもの成長に合わせて着脱のしやすい服をお願いしています。お忙し中、ご協力をいただきありがと

うございます。 

 

● 年度途中で担任が変わってしまったり、別の先生が入ったりしたので、新しい先生の紹介や担任が変わるこ

となどのお知らせがあるとよかった。 

○基本的に年度途中で担任が変わることありません。園内研修で他のクラス運営を学ぶため移動している時間は

ありますが、必要な職員配置は確保しています。 

 

● 担任が子供を呼び捨てにしていることがきになりました。 

○ 子どもの呼び捨ては厳禁になっています。再度、指導していきます。 

 

●いつも保育をありがとうございます。子どもは楽しく通えるようになりうれしいです。欲を言えば季節の歌や

絵本などもっとたくさん歌ったり読み聞かせをしたりしてくれると更にうれしいです。 

○ 季節の歌は、以上児、未満児ともに朝や帰りの会に歌っています。絵本の読み聞かせは午睡前の時間や活動

の合間に行っています。毎月の「おたより」でもご紹介しています。今後も、季節の歌や絵本に触れる機会をた

くさん作っていきたいと思います。 

 

● 違うクラスでコロナやインフルエンザなどの感染症が流行している時に、まだ感染症が流行っていないクラ

スを一緒に遊ばせたり、過ごすのは感染拡大予防の為にもできればやめていただきたいです。 

○ 感染症が流行している時には、朝夕のホール遊びは行わずクラスへの送迎をお願いしました。早番・遅番は、

職員数の関係上、保育の安全を第一に考慮すると合同になってしまします。ご理解いただけると幸いです。 

 

 



● 保護者の連絡ツールである LINE について。園側から注意事項を発信してほしい。クラスのグループ LINE

は保護者会の運営がしやすい等のメリットが多い。しかしながら、一部の保護者が LINE 上で相談やつぶやきを

しており、利用の仕方に疑問を感じる。一部の親のメッセージのやり取りが、特定のお家に疎外感を感じさせる

ようなこともあった。メッセージが夜間にきたり、無駄にスタンプがたくさんきたり、やかましい。とても嫌な

気持ちになるので、グループ LINE は保護者会からの連絡事項に留めてほしい。保護者総会等で園側から発信し

ていただきたい。 

○ 保護者のＬＩＮＥについては、園は介入していません。また、園合同の保護者会活動においては、保護者会

長と園長の連盟で紙面にてお知らせをしています。今後も、保護者会関係のお知らせは紙面のみです。 

 

＜行事＞ 

● 夏祭りの時に飲食ブースがあると嬉しいですが準備等大変でしたら、駄菓子の BOX などを用意してもらい

お持ち帰りなどが出来たら子供達が喜んでくれそうだなと思います。 

○ 夏まつりの飲食に関しては、コロナ禍から控えていましたが、コロナ前は流しそうめん 

や駄菓子、スイカ等の提供がありました。飲食を再開するか、アレルギーや衛生面を考慮し無しとするか,持ち帰

りの物の品にするか, 保護者会と相談し検討したいと思います。 

 

● 今年度の親子遠足バス代が高かった。事前にバス代を含めた金額を提示してほしい。予想よりも高くて驚い

た。子供はお友達とバスに乗って思い出には残るが、費用が高くなるのであれば、県内現地集合でもよいと思う。 

○ 前回の親子遠足の費用については、キャンセルが出てしまったことで事前に提示した金額よりも高くなって

しまいました。保護者会の要望もあり、今のところ１年おきに県外と県内遠足を交互に行っています。来年度、

改めて保護者アンケートを行い検討したいと思います。 

 

● ３組生活発表会、踊りの際に着る自由な服装について。「何でも OK」と言われて困る家庭がある。確か「担

任に相談ください」と発信くださっていたものの、悩む方が多くいた。自由服装を取り入れる意図等をより具体

的に発信してほしい。それでも困る家もいると思慮。過去の写真をイメージとして提供してもよいのでは。子供

それぞれの個性が出るような服装を用意するものかと思ったが、お揃いの服装のお友達がいて、疑問に感じた。

お揃いにするなら、自由服装にする意味がない。お揃いから外れた子どもの気持ちや親同士のトラブルにもなり

かねないと懸念。 

○  子どもたちが「踊りたい」と選ぶ曲はヒップホップ調のものが多く、衣装決めは難しい点がありました。

そこで、何年か前から、子どもたちが曲から「イメージする服装を自分で決める」方法をとっています。考え方

はいろいろあると思いますが、子どもたちが「主体的に決める、選ぶ」気持ちを大切に育てたいと考えています。  

 

 

＜給食＞ 

● 給食について。子どもの話によるとミールケアではない、以前の給食の方がおいしかったとのこと。家庭内

で給食の話が以前よりも減った。仕方のないことかもしれないが、子供の成長に食事は重要だと思うので改善を

検討をしてほしい。 

○ 毎月、給食会議をミールケアさんと行い、子どもの食べ具合や苦手なメニューを伝えたりして、改善に努め

てもらっています。ミールケアさんの「食育活動」などは、多種多様で園児は楽しんでいるようです。 

● 給食費が他の園に比べて高いのが謎でした。 

○ 当園の給食は完全給食です。副食費につきましては、全国（地方）の平均と合わせています。公立保育園等

主食持参の園は副食費のみの徴収になっています。 



● 給食のおかわりを早く食べ終わった子 3,4 人分だけではなくもっと食べたかったと思う子もいると思うので、

もう少し月齢に合わせて量を、増やしてもらいたい。 

○ 給食の一人あたりの量に関しては、必要な量（栄養）を満たしたメニューになっています。クラス人数分の

提供となっているため欠席児がいない日は、基本的におかわりはありません。食べ終わった園児からおかわりを

するのではなく、おかわりをする時間を決めて分け合っています。 

 

＜アプリ＞ 

● 連絡機能をルクミーだけにして頂けると助かります。 

写真販売がルクミーとスナップスナップでありますが、1 カ所にして頂くか、販売期間を同一にして頂きたいで

す。 

また、園内で掲示してくださった写真も販売の中に入れていただきたいです。 

○ アプリ（連絡機能）が統一できない理由としては、緊急連絡と通常のお知らせ（月のお 

たより、毎日のドキュメンテーション等）を分けています。キッズリーは緊急連絡用とご理解ください。 

○ 写真販売に関しては、今のところ、２業者が参入しています。業者が違うため同一にす 

ることは難しいと思います。 

園内で掲示した写真は、できる限り業者の販売にも入れていますが、枚数の関係上入っていない場合もあります。 

 

＜設備＞ 

● 通園バスが有れば良いな。と時々思います 

○ 当園くらいの規模園においては通園バスの運用の予定はありません。 

● 未満児クラスは棚で仕切りを作ってるようですが、地震が起きた時倒れてくることを考えて安全なのかが気

になる。 

○ 未満児の棚（ロッカー）は、滑り止め等で転倒防止対策をしていますが、今後も安全対策に努めてまいりま

す。 

● 駐車場から道路に出る時、車が来ることがわからない。(普通車で車高が低いため) 

○ 駐車場から出る時に、車の確認がしづらい件に関しては、門にミラーの設置を検討しています。 

 

＜駐車場、門扉＞ 

● 正門の鍵二つのうちどちらかが開きっぱなしになっている時がよくある。鍵は自分で開けれてしまう子もい

るので確実に二つかけて欲しい。 

● いまだに逆走する人がいる、新入園の方も含め徹底して欲しい。逆走する人はだいたい飛ばしてるので危な

い。 

● 駐車場の一方通行を守らない方がいる。 

○ 駐車場の一方通行や、門扉の鍵を二か所することに関しては、事故に繋がらないようご協力をお願いいたし

ます。 

アンケートの回答を、ありがとうございました。 

保護者目線のご意見やご感想に、たくさんの気づきをいただきました。 

また、園内で行われていることを、もっと詳細にお知らせする必要性もあることを痛感しました。 

今後も、保護者の皆様が安心して預けることができ、子どもたちが楽しく過ごせる保育に務める所存です。 

まみい・キッズこども園 園長 

 


